

**Medienmitteilung**

Verfasser/in Christian Bertschi  
041 369 65 77, Christian.Bertschi@vbl.ch

Datum 18. Mai 2016

**öV-TICKET-App: vbl erweitert das Sortiment**

Die vor gut einem Jahr lancierte öV-TICKET-App ist eine Erfolgsgeschichte. Im ersten Betriebsjahr wurden fast 160'000 Tickets über die App verkauft. Nun wird das Sortiment der App erweitert.



Mit zwei Klicks löst man seit März 2015 im Tarifverbundsgebiet Pässepartout (Kantone Luzern, Ob- und Nidwalden) sein Ticket für den öffentlichen Verkehr. Es ist bubi eifach. Mit der öV-TICKET-App kauft man sein Billett mit dem Smartphone.

Die Kundinnen und Kunden nutzen die öV-TICKET-App zur Zufriedenheit der Verkehrsbetriebe Luzern AG vbl, welche die App in der Zentralschweiz eingeführt hat. Im ersten Betriebsjahr wurden fast 160'000 öV-Billette über die App verkauft – das sind täglich über 430. Der Spitzen-Verkaufstag ist der Samstag. Unter der Woche werden vor allem zu den Pendlerzeiten am Vormittag und am Abend Billette über die öV-TICKET-App gelöst.

**Multitageskarten und Abo-Hinterlegung**

Per 18. Mai 2016 wird das Ticketsortiment auf der öV-TICKET-App erweitert. Bislang konnte man Kurzstreckentickets, Zonentickets, Tageskarten, Mehrfahrtenkarten und Spezialbillette innerhalb des Integralen Tarifverbundes Pässepartout kaufen. Neu findet man auf der öV-TICKET-App auch die beliebten Multitageskarten. Zudem kann man sein Abonnement hinterlegen. Wer also beispielsweise ein Abonnement für die Zone 10 besitzt, seine Fahrt aber über die Zonengrenze hinaus fortsetzen will, kann seine gelöste(n) Abozone(n) auf der App hinterlegen (zum Beispiel die Zone 10), so dass er automatisch ein korrektes Anschlussbillett für die

Fahrt in die nächste Zone erhält. Mit diesen Neuerungen trägt vbl den Anliegen der Kundinnen und Kunden weiter Rechnung.

Die erneuerte öV-TICKET-App steht ab sofort im App Store (iOS) und im Google Play Store (android) kostenlos zum Download bereit. Sie ist in Deutsch, Englisch und Französisch verfügbar. Die Bezahlung erfolgt über die Kreditkarte (einmalige Registrierung notwendig), Swisscom-Kunden haben zudem die Möglichkeit, mit dem Zahlungsverfahren „Easypay“ das öV-Billett über die Handyrechnung abrechnen zu lassen.

Weitere Informationen: [www.vbl.ch/oev-ticket](http://www.vbl.ch/oev-ticket)

### **FAIRTIQ – erfreulicher Start der neuen App**

Seit dem 28. April 2016 ist mit „FAIRTIQ“ eine weitere App für Smartphones auf dem Markt. „FAIRTIQ“ ist eine Fahrberechtigung für den öffentlichen Verkehr. Mit einem Wisch über das Display meldet sich der Fahrgast vor dem Betreten des Busses oder des Zuges an, nach der Fahrt meldet er sich wieder ab. Am Ende der Reise wird dank eines Ortungssystems der günstigste Fahrpreis berechnet. Die öV-Fahrgäste müssen sich vor der Reise nicht mehr um das komplexe Zonen- und Tarifsystem kümmern.



In den ersten drei Betriebswochen wurden bereits über 3000 Reisen im Passepartout-Gebiet vorgenommen. Damit wurden die Erwartungen von vbl übertroffen.

FAIRTIQ ist ein gemeinsames Produkt der Verkehrsbetriebe Luzern, der Verkehrsbetriebe Freiburg und der Rhätischen Bahn. Die App ist in den Kantonen Luzern, Ob- und Nidwalden, Freiburg sowie im Engadin gültig.

Weitere Informationen: [www.vbl.ch/fairtiq](http://www.vbl.ch/fairtiq)

### **Für weitere Auskünfte steht Ihnen zur Verfügung:**

Christian Bertschi, Kommunikationsbeauftragter  
Telefon 041 369 65 77, E-Mail [christian.bertschi@vbl.ch](mailto:christian.bertschi@vbl.ch)